

Mon paillage naturel

Recycler ses déchets verts, c'est écologique, économique, et aussi bénéfique pour le sol que pour les plantes. Et si on essayait ?

Pailler consiste à couvrir la terre. Traditionnellement, les jardiniers utilisaient du fumier pailleux au pied des rosiers, arbres et arbustes fruitiers. Une production locale aujourd'hui remplacée par les déchets du jardin ou "déchets verts" (tonte, feuilles mortes, brindilles, coupes de haies...) ou, à défaut, des paillis du commerce. L'avantage des déchets verts est considérable. Ils sont produits sur place, contrairement à de nombreux paillis du commerce qui proviennent de plusieurs centaines de kilomètres, voire plusieurs milliers. Leur recyclage au jardin évite de les porter à la déchetterie, et fait économiser des sommes considérables. La production française annuelle de déchets verts est estimée à 15 millions de tonnes, dont environ 12 millions provenant des jardins privés*. Leur collecte et traitement (compostage, épandage...) coûte environ 750 millions d'euros aux contribuables. Si tous les déchets verts étaient réutilisés sur place, notamment pour pailler, quelle économie ce serait, à laquelle il faut ajouter les économies de déplacements, d'achat de compost, de terreau, d'engrais, de paillis et autres produits phytosanitaires (désherbants notamment) du commerce!